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本次评选不看上届
世界杯

凭借在 2022 卡塔尔世界杯
带领阿根廷夺得冠军的优异表
现，梅西已经夺得 2022 世界足球
先生。2023 世界足球先生评选
不包括 2022 世界杯，评奖周期是
2022 年 12 月 19 日到 2023 年 8 月
20 日。2022 世界杯是在去年 12
月18日结束，2022世界足球先生
评选周期是 2021 年 8 月 8 日至
2022年12月18日。

2023世界足球先生的评奖硬
指标是上赛季欧冠成绩，哈兰德
是曼城夺得欧冠、英超、足总杯

“三冠王”的首席射手，因此成为
获奖大热。梅西凭借多年积累下
来的人气，仍有一定竞争力，但
很可能与前巴黎圣日耳曼队友姆
巴佩一起成为陪跑角色。

评奖投票成员包括现任足协
代表队主帅、现任足协代表队队
长、每个足协所在国家或地区一
名专业记者代表、在国际足联注
册的全球球迷代表。不论实际投

票人数，四类评委的投票权重相
等，主帅、队长、记者、球迷各占
1/4。主帅、队长、记者的投票将
在国际足联官网公示，作为各自
国家队的队长，梅西、C 罗、姆巴
佩分别投给谁，又将成为看点。

国际足联对哈兰德这样评价：
“曼城的进球机器势不可当，在联赛
和欧战都令后卫胆寒。他随瓜迪奥
拉的曼城捧起了三冠王，也实现了
个人俱乐部生涯首个三冠王。他的
速度、力量和终结能力的结合，对于
世界上最好的后卫来说都是难以承
受的。这位挪威国脚直到2023年7
月才年满23岁，这一事实让他的不
断进球以及冷酷的表现更加令人印
象深刻。”除了俱乐部荣誉之外，哈
兰德还赢得一系列个人荣誉，包括
欧洲金靴奖、英超金靴奖、欧冠金靴
奖，还罕见地包揽英超最佳球员和
最佳年轻球员。

哈兰德“三冠王”优
势明显

国际足联对姆巴佩的评语

是：“姆巴佩从 2022 年世界杯决
赛的失利中站起来，并在12月杀
回国内赛场。他在第 90 分钟的
点射帮助巴黎圣日耳曼在法甲联
赛中击败斯特拉斯堡。这位脚步
敏捷的法国国脚在 2023 年预选
赛期间 20 场比赛攻入 17 球，还
确保巴黎圣日耳曼赢得 11 年来
的第 8 座法甲冠军，奉献过 6 场 9
球的惊人表现。这一系列功绩让
他被评为法甲年度最佳球员，并
赢得了法甲最佳射手荣誉，他已
从世界杯决赛空砍帽子戏法的失
望中重新振作起来。”

国际足联对梅西的评语是：
“对于这位在国内、国际以及个
人层面都赢得各项重大荣誉、并
在 36 岁时仍让全球观众着迷的
球员，还有什么话好说呢？梅西
被评为 2022 年世界足球先生，从
卡塔尔凯旋后，他帮助巴黎圣日
耳曼捧起新的一座法甲冠军，这
是他在法国的第二座冠军，同时
他也入选了法甲最佳阵容，赛季
结束时，他在联赛助攻榜上名列
前茅。”对于梅西，国际足联在官

网还这样写道：“2023 年 7 月，新
的挑战摆在这位天才的眼前。此
时他已经为自己的国家队攻入
100 多粒进球，并且是五大联赛
历史最佳射手。他跨越大西洋加
盟了国际迈阿密，这一转会引起
了巨大轰动，完全配得上这项运
动 有 史 以 来 最 伟 大 的 球 员 之
一。”

在 2023 世界足球先生评奖
周期内，梅 西 和 姆 巴 佩 的 团 队
成绩数来数去只有法甲冠军，
根本无法与哈兰德的“三冠王”
相提并论。梅西今年 8 月 20 日
带领国际迈阿密夺得北美联赛
杯冠军，那是该俱乐部队史第
一个冠军，夺冠时间点刚好压
线进入 2023 世界足球先生评选
周期，但是国际足联官方并未
把北美联赛杯冠军列为梅西的
一 项 荣 誉 。 如 果 不 是 因 为 梅
西，或许很多人不知道有这项
赛事。因此，如果不是哈兰德
当选本届世界足球先生，就是
爆出大冷。

羊城晚报记者 刘毅

世界羽联巡回赛总决赛 15
日决出各单项四强，广东选手梁
伟铿和陈清晨均锁定四强席位，
男单石宇奇以小组头名出线。

本次男双小组赛梁伟铿/王昶
先抑后扬，在首轮不敌队友刘雨辰/
欧烜屹后，连续赢下两场外战，先
是战胜保木卓朗/小林优吾，小组
赛最后一轮又以2比1战胜了世锦
赛冠军、马来西亚组合谢定峰/苏伟
译，挺进四强。刘雨辰/欧烜屹则在
以2比0击败小林优吾/保木卓朗
后，三战全胜以小组头名出线。

刘雨辰/欧烜屹此役是一场
“复仇之战”，两人曾在日本赛输给
过这对日本组合，此役制定计划，
要在气势上掐住对手，最终成功在
后半段取得效果。值得一提的是，
刘雨辰/欧烜屹赢下比赛时，恰好

“梁王”处于决胜局的间歇，“图欧
组合”隔空给“梁王组合”比了个

“赢了”的手势，梁伟铿也回应以
“加油！”两对组合互相鼓励，取得
国羽男双最完美的结果。

男双四强另外两席被韩国的
姜珉赫/徐承宰、印尼的阿尔菲
安/阿迪安托获得。

由于日本女双永原和可那受
伤退赛，陈清晨/贾一凡第三轮轮
空。另一对国羽女双刘圣书/谭
宁直落两局击败印尼组合拉哈

尤/西蒂，打进四强。赛后两人表
示，第一次参加总决赛便能打入
四 强 ，已 经 完 成 任 务 ，“ 赚 翻
了”！女双四强分别为陈清晨/贾
一凡、谭宁/刘圣书、白荷娜/李绍
希和志田千阳/松山奈未。

女单四强出炉，陈雨菲以 23
比 25、22比 24惜败于马林，仍以
小组第二出线，马林、安洗莹和戴
资颖获得另外三个四强席位。

男单石宇奇晋级四强，过程
颇有波折。他首轮战胜世界排名
第一的阿萨尔森，次轮以 1 比 2
不敌金廷，第三轮面对日本名将
奈良冈功大，在第一局 18 比 21
落败下，第二局与对手战至23比
21取胜，决胜局他一鼓作气以21
比 13获胜，从“悬崖边”逆袭成为
小组第一！来到混采区的石宇奇
长舒一口气，这场98分钟的鏖战
对他来说是一次考验和锻炼。

另一名中国男单李诗沣以 2
比0战胜乔纳坦，虽与乔纳坦、安
东森都是 2 胜 1 负，但由于在净
胜分上处于劣势，李诗沣无缘四
强。四强另外三席被阿萨尔森、
安东森和乔纳坦瓜分。

此外，郑思维/黄雅琼两局战
胜韩国组合徐承宰/蔡侑玎，以小
组头名出线。

羊城晚报记者 苏荇
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“这个成绩真是没有辜负我前一段时间
的训练，之前的每次训练都练到自己的极限
了。”

——14日晚，在2023年全国游泳锦标赛
女子 400 米个人混合泳决赛中，叶诗文以 4
分38秒58获得冠军。赛后，她这样说道。

“我为继续担任中国男篮主帅而自豪。”
——14日晚有消息称，中国男篮主帅乔

尔杰维奇将成为意大利男篮的新任主帅。随后，乔尔杰维奇本人在
社交媒体辟谣。
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CBA
12月18日（星期一）19时35分 深圳VS天津
12月 19日（星期二）19时35分 广东VS同曦
12月22日（星期五）19时35分 新疆VS广州

羽毛球
世界羽联巡回赛总决赛
12月17日（星期日）14时
中国羽毛球队冲击年度最后一项比赛的金牌

周末特稿

在CBA比赛中，当球队三名
外援中的两位都无法在比赛中
得分，那么这支球队便几乎没有
可能赢下比赛。12 月 15 日，客
场作战的广东队便遭遇了这样
的尴尬。在面对新疆队的比赛
中，刚刚在上一场比赛砍下三双
的广东队外援马尚突然哑火，出
场12分钟0得分；球队重新签下
的功勋外援威姆斯迎来回归球
队后的首秀，出场 9分钟同样没
有得分进账。在如此局面下，广
东队只能在客场以 88 比 110 吞
下一场惨败，近期取得的九连胜
也就此画上了句号。

在赛前，大多数人都认为这
将是一场针尖对麦芒的较量，虽
然刚刚在赛季开始前互换东家
的周琦和赵睿此役均无法出战，
但这两队如今势头正盛，还是给
了不少人期待。未料广东队本
场完全无法找到比赛的感觉，从
25 摄氏度温暖的东莞来到零下
22摄氏度寒冷的乌鲁木齐，杜锋
的球队显然被这近 50 摄氏度的
温差打了个措手不及。此役面
对本赛季联赛内线防守效率最
高、内线得分最多的新疆队，广
东队一上来就输了个0比11。

虽然杜锋通过不断地调整阵
容，让广东队稍稍稳住了节奏，
并在次节一度凭借着沃特斯的
三分反超了比分，但面对内线实
力更强且在主场求胜欲望极强
的新疆队，广东队还是不可避免
地陷入了危机。

和广东队双外援的低迷形成

鲜明对比的是新疆队外援琼斯
的高光。此役琼斯得到20分，并
送出了19次助攻，正负值高达+
29，这样的数据堪称“恐怖”。由
于琼斯带来的巨大压力，广东队
不得不放空了对新疆队外线的
防守，这让新疆队的投手们得到
了巨大的生存空间。连不善投
三分的于德豪都在此役命中三
记三分，新疆队全场命中12记三
分，有效地惩罚了广东队的防
守。

马尚和威姆斯状态迷失，广
东队只能依靠徐杰和沃特斯苦
苦支撑。前者在上半时扛着球
队前进，全场得到 25分；后者则
砍下全场最高的 28 分。但双拳
怎能敌过四手，除此二人外，广
东队仅有赵戌宏一人得分上双，
而新疆队则是火力全开，六人得
分上双，分散的得分点让广东队
防不胜防。

杜锋在赛后表示，新疆队在
防守端很强硬，自己的队员出现
了进攻动作变形，但这毕竟只是一
场普通的常规赛，希望球员们能在
接下来的比赛中调整好自己。

此前的九连胜让不少球迷提
升了对球队的期望，但从比赛可
以看出，如今这支广东队远没
有到无懈可击的地步。广东队
对周琦的依赖依旧明显，而在
重新签下威姆斯后，球队的阵
容仍需进一步打磨，这需要主
帅杜锋的调整，以及全队上下
共同的努力。

羊城晚报记者 郝浩宇

CBA 双外援客场哑火
广东队不敌新疆队

广东两将锁定四强席位
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哈兰德，最热的为什么是他？
2023 世界足球先生

评选最终候选名单揭晓，
梅西和姆巴佩或成陪跑

国际足联在北京
时间 12月 14日深夜公
布了 2023 年度最佳男
足球员（世 界 足 球 先
生）候选，哈兰德、姆巴
佩、梅西入围最终三人
候选名单。这届世界足
球先生最终评选结果将在
明年1月15日举行的国
际足联颁奖典礼上公布，
典礼举办地点在伦敦。

2023年，全国城市路跑呈现井喷之势。据不完全统计，各地举办的
马拉松赛事超过500场，办赛热情高涨，参赛名额一票难求。以赛事推
动城市文旅发展，马拉松赛成为展示城市风貌和形象的靓丽名片，各地
更掀起路跑赛事的申标热潮。

然而，申标并非衡量马拉松赛办赛水平的唯一标准。羊城晚报记者
日前独家专访中奥路跑赛事联络部负责人崔璐，她对世界田联的马拉松
赛事等级设立标准、“上标”规则和当今中国马拉松赛事“上标”的现状作
出解读，并呼吁各地办赛要结合自身情况理性申标。竞“标”须谨慎，提
升办赛质量和参赛体验才是路跑赛事持续、健康发展及提高知名度的有
力保障。

2023 年广州马拉
松赛已于上周鸣金收
兵，作为国内为数不多
的“双金”赛事，时隔
三年重启的广马，无
论是赛事运营还是服
务 保 障 收 获 各 方 好
评，围绕赛事等级从
世界田联的金标“上
标”至白金标的呼声也
越来越高。

广马已走过十个年
头，赛道规划、医疗安
保、服务保障等工作已
逐渐对标国际高水平马
拉松赛事，正朝着专业
化的道路大步迈进。在
存包服务、临时公厕、
补给点设置等方面做得
越来越精细，带给参赛
跑友更加周全精致的参
赛体验。更难能可贵的
是，广州市民对于广马
的参与度、投入度和关
注度空前高涨，让参赛
者在最“热”的广马中
感受最“暖”的广州。

中国田径协会路跑
专家认为，广马从“金
标”升级为“白金标”难
度并不大，而且“上标”
本身也与广马当前的发
展趋势并不矛盾，但是
否有必要“上标”还需

要考量。“其实少几名
精英运动员并不会影响
广马的号召力，但大众
的参与度、投入度和广
马文化、岭南文化的输
出，在我看来才是最关
键的，这才是广马的品
牌价值所在。”

如今，在跑圈越来
越“卷”的当下，更应该
多维度地看待高速发展
中的广马。首次推出吉
祥物，首次运用“人脸
识别”系统用科技为赛
事赋能，首次推出周边
产品……广马以符合广
州城市发展、岭南文化
输出的需求，打造出独
具广州特色的系列赛事
品牌形象和产品，进一
步擦亮了广马的金字招
牌，让广州这一体育 IP
赛事越发成熟，“广马+
旅游+文化”的策略已
深入人心。

时间是最好的证
明！伴随着广马的发展
壮大，城市路跑运动正
在快速“跑向”人们内
心，而这正是广马的办
赛初衷，全民健身热潮
再度被点燃，广马“上
标”自然也就水到渠成
了。

崔璐认为，标牌赛事级别并不能完
整反映马拉松赛事的组织能力和水平，
赛事主办方不能将申请标牌视为对标国
际知名马拉松赛事的唯一标准。“这是一
个误区，申请标牌赛事需要花费高昂的
费用以资助极少数的国际精英运动员，
对于办赛规模大、历史相对悠久的成熟
马拉松赛事来说，追求赛事国际化与竞
技专业化水平具有合理性，但对于国内
绝大多数的马拉松赛事来说，盲目‘上
标’的性价比并不高，还不如将更多资金
用于完善跑者服务水平、提高赛事安全
保障能力等工作上来。”

中国田径协会路跑专家在接受记者
采访时也表示，马拉松赛事是专业化向
大众化过渡最契合的运动，“当今国内马
拉松赛事的氛围特别棒，我们还是要将
钱花在刀刃上，提高城市路跑赛事知名

度的途径其实有很
多，世界田联的标
牌只是其中一个，
我们现在更紧迫的
是真正提高赛事的
组织能力与标准，
提升服务水平、医
疗救援保障水平、
突发情况处理能力
等，展现城市的风
貌与发展潜力，让
马拉松文化和精神
真正走入大众的生
活中。”

“其实标牌赛
事与精英运动员
是相辅相成的，你
的比赛有号召力
和知名度，自然会
吸引精英运动员
参赛，但提升知名
度的前提是不断
提升办赛水平。”
崔璐坦言，虽然目
前国内马拉松赛
事热度不减，但距
离世界顶尖马拉
松赛仍有差距，抓
质量、抓参赛体验
显然比“上标”更
符合实际。

世界田联标牌计划于
2008 年设立，是一套针对
路跑赛事的分级管理体
系，早期只包括金标和银
标两个大类，我国的北京
马拉松和厦门马拉松是
首 批 金 标 赛 事 之 一 。
2018 年 全 球 共 有 40 个
国家的 114 项赛事入选
标 牌 赛 事 ，其 中 就 包 括
广马在这一年被评为金
标赛事。

自 2019 年 起 ，世 界
田联推出白金标赛事等
级，目前中国的上海马拉
松和厦门马拉松为白金
标赛事。根据世界田联
最 新 数 据 ，2023 年 全 球
共有 257 场标牌赛事 (15
个 白 金 标 、39 个 金 标 、72
个 精 英 标 、131 个 标 牌 赛
事 )，中国共有 68 场路跑
赛事获评标牌，数量上居
于全球首位。

世界田联标牌计划
实际上是一个针对全球
少数精英运动员的办赛
服务标准，这意味着申请
标牌赛事需要花费高昂
的费用，以资助极少数的
国际精英运动员。

据崔璐介绍，今年 11
月29日，世界田联对2024
年标牌路跑赛事的申请标
准进行了更新，主要对金
标赛事与白金标赛事的申
请要求、最低奖金设置、标
牌赛事认证费用等方面作
出细化。

根据世界田联发布的
2024 白金标牌赛事条件，
要想从金标“上标”至白金
标，必须同时满足三个条
件：2023 年获得金标牌；
2023 年“参与分”达到或
超过 100 分（至少每个性
别有 3 名白金标等级运动
员+至少每个性别有 4 名

金 标 等 级 运 动 员）；2024
年提供至少等同于金标牌
赛事规定的最低奖金标
准。

崔璐作了进一步的解
读：“像广马要想从金标升
级为白金标赛事，该项赛
事的参与分必须达到 100
分。这个分数的评定主要
来自于赛事邀请的精英运
动员，他在世界田联的排
名或曾经是世界纪录保持
者，都会有对应的积分。
前八名邀请的精英运动员
的对应分数相加，将决定
该项赛事能否达到白金标
赛事的标准。”
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面对世界田联不久前更新的路跑赛事申请标准，
业内专家解读——

“金标”广马
何时再“上标”？

文/羊城晚报记者 柴智 图/羊城晚报记者 钟振彬（除署名外）

广马奖牌

跑者轻松合影，参赛体验上佳

吴向东庆祝夺得国内组冠军

梁伟铿在比赛中击球 图/视觉中国

叶诗文 图/视觉中国
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